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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                                （令和５年９月定例市議会） 

発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 
 15 番 

川 上 博 司 

１ 帯状疱疹について 

 (1) 帯状疱疹ワクチンの効果をどのように考えているのか 

 (2) 帯状疱疹ワクチンの周知と接種の推進はなされているのか 

 (3) 帯状疱疹ワクチン接種の助成をすべきではないか 

２ 視覚障害者の情報取得について 

 (1) 視覚障害者が情報取得するための「音声コード」の普及を推進す

べきではないか 

２ 
  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 認知症について 

 (1) 認知症の方の推移と対応について問う 

  ① 市内の認知症の方の推移について 

② 要介護（要支援）の認定者数の推移について 

③ 介護保険サービス利用の流れと利用できるサービス内容につい

て 

 (2) 認知症ケアにあたる介護人材の不足について問う 

２ 公共施設等総合管理計画について 

(1) 用途廃止された施設の現状について問う 

 ① リストの作成と公表について 

 ② 公共施設等適正管理推進事業債の活用について 

 ③ 最終的な判断と実行の期限について 

 ④ 旧坂本小学校とその周辺施設の対応について 

３ 教育について 

(1) 全国及び岡山県学力・学習状況調査の結果について問う 

 ① 調査結果から何が読み取れたのか。また昨年の課題は解消され

たのか 

 ② 改善されていない夢育について 

(2) 授業を受ける環境の改善について問う 

４ 市内県立高校の２校存続に向けた取組について 

(1) 広報活動の拡充について 

 ① 本庁舎１階に広報コーナーを設置してはどうか 

 ② 広報たかはしで連載してはどうか 

５ シティプロモーションについて 

 (1) 昨年度の取組と検証について問う 

 (2) 公募型プロポーザルについて問う 

３ 
 11 番 

宮 田 好 夫 

１ 物価高騰による財政への影響について 

 (1) 建築資材費や人件費など高騰しているが、総合計画に基づく予定

事業に対して、財政面で影響が出るのではないか 

 (2) 総合計画や財政計画を見直す必要があるのではないか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 
11 番 

宮 田 好 夫 

２ 物価高騰による行政事務への影響について 

 (1) 一般事務における経費も相当上がっているのではないか 

 (2) 事業に支障を来さないように対策を行っているのか 

(3) 光熱水費の上昇による水道事業や畑かん事業への影響が大きいの

ではないか 

(4) 水道事業や畑かん事業の受益者負担が増えることはないのか 

(5) 指定管理施設の運営に影響があるのではないか 

３ 教員の働き方改革について 

(1) 中央教育審議会が長時間労働の是正に向けた緊急提言をまとめた

が、教員の労働実態はどのようになっているのか 

(2) 緊急提言を受けて、市はどう対応していくのか 

４ 学校園の再編について 

 (1) 令和４年５月に学校園の再編に係る現状の説明があったが、その

後どのように進めているのか 

 (2) 再編時期について考えがあるのか 

４ 
1 番 

金 尾 恭 士 

１ ラ・フォーレ吹屋消防計画未作成の問題について 

(1) ７月 25 日ラ・フォーレ吹屋が再オープンしたにもかかわらず消

防法第８条第１項の規定による消防計画が作成されていなかった

ことについて問う 

(2) 観光課、指定管理者、消防本部も消防計画の必要性を認識してい

たにもかかわらずこういった事態になったことについて、責任の所

在を問う 

 (3) ラ・フォーレ吹屋の指定管理者に対して、消防本部、観光課は事

情聴取を行ったのか 

 (4) 消防計画に基づいた消火・避難訓練は実施されているのか 

２ 市における指定管理施策（ラ・フォーレ吹屋、図書館、文化センタ

ー）について 

(1) 指定管理料について、年々増加傾向にあるが、指定管理によって

経費節減になるはずではないのか 

(2) 指定管理を行っている公共施設の管理責任はどこが持つのか 

(3) ラ・フォーレ吹屋、図書館、文化センターの協定書の内容が大き

く違う理由を問う 

  ① 市が負担すべき工事費として、30 万円と 50 万円の違いについ

て問う 

  ② 協定書に「疑義」という言葉が多く見受けられる。この場合の

「疑義」とは何か 

  ③ 「協議」の定義が確立しているのか。「協議発動条件」につい

て庁内で共通理解がなされているのか 

  ④ 図書館の協定書には、「高梁市文書管理規程に準じ、文書管理

規程を定める。」と明記されているが、他の２施設の協定書には

明記がない。理由を問う 

  ⑤ ３施設へのモニタリング調査をどのように行っているのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 
1 番 

金 尾 恭 士 

  ⑥ 図書館の協定書には、監査委員が「帳簿書類その他の記録の提

出及び当該監査に出席を求めることができる」と記載されてい

る。他の２施設にはこの条項がない理由を問う 

  ⑦ 個人情報の管理について、適切な措置がなされているのか 

３ 川上こども園の水害対策について 

 (1) 平成 25 年の水害で、川上こども園は大きな被害を受けた。それ

以来、西谷川の改修要望を毎年ＰＴＡが行っているが、全く進展が

ない状況である。園児の安全が第一である。今後の対策を問う 

４ 川上体育館の外壁の剥離対策について 

 (1) 川上体育館（旧川上中学校体育館）の外壁の剥離が一段と進んで

いる。スポーツ少年団などの利用も多い。今後の対策を問う 

５ 今後の本市の持続的な財政運営について 

 (1) 人口減少による地方交付税減、市税の減収も見込まれる。本市の

今後の歳入予測と市民サービスへの影響について問う 

 (2) 歳出に占める義務的経費（人件費、公債費、扶助費）及び物件費

の増加が著しい。経費削減をどのように行っていくのか 

(3) 財政調整基金の取崩しによる補填をしない予算編成は考えられな

いのか 

(4) 行財政改革と大型施設建設は相反すると考える。施設は完成して

もそれ以後の維持管理経費が増加することは否めないと考える。市

としての考えを問う 

６ ベビーファースト宣言の効果について 

 (1) ベビーファースト宣言をした事業所への水道基本料金の減免措置

を行った企業数と今後の取組を問う 

 (2) 岡山県が県内企業の約4,200事業所に子育て支援に関する調査を

実施している。本市独自の調査も必要であると考える。今後の対応

を問う 

 (3) 育児休業、年次有給休暇を取得しにくい状況が県の調査で明確に

なっている。市内も小規模の事業所が多く、子育てに対する市独自

の財政的支援として、奨励金の支給を行うことが必要と考えるが、

今後の対策を問う 

５ 
 12 番 

小 林 重 樹 

１ 学校部活動のこれからの在り方について 

(1) 学校教育における部活動の定義を問う 

(2) 令和４年 12月にスポーツ庁、文化庁から「学校部活動及び新た

な地域クラブ活動の在り方等に関する総合的なガイドライン」が示

されたが、この内容を問う 

(3) ガイドラインによると令和５年度から令和７年度までの３年間を

改革推進期間としているが、その取組はどのようなものか 

(4) 生徒数の減少が進んでいき、部活動の危機がいわれている中、ス

ポーツクラブを学校教育の一環として考えてはどうか 

２ 高梁市行財政改革プラン（案）について 

(1) 過去において３回にわたり行財政改革プランを作成、実施してき

たとの説明があったが、それぞれの効果の検証はできているのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

５ 
12 番 

小 林 重 樹 

(2) この案には、自治体職員は「行政資源」として行財政運営におけ

る必要不可欠な要素とされている。本市職員の適正人数はどれくら

いと想定しているのか 

(3) 行政資源の確保のなかで「職員の生産性の向上」としているが、

どのようなことを想定しているか 

(4) 推進体制が図で示されたが、体制が整うのはいつ頃になるのか 

６ 
  3 番 

平 松 久 幸 

１ 本市の建設工事の入札のやり方と工期について 

 (1) 新消防庁舎の一回目の入札が不落になったが、その原因と着工が

遅れることにより竣工時期にも影響があると考えられるが、工期に

ついてどう考えているのか 

 (2) 入札情報の漏えいから職員を守る側面、また適正な工期の側面か

らも設計価格を事前に公表することが必要ではないのか 

(3) 過去２年の本市工事の予定価格に対する入札率を問う 

(4) 2024 年に働き方改革関連法が適用されるが、本市の建設工事の工

期に影響はないのか 

２ 草刈りについて 

 (1) 環境負荷に配慮した充電式草刈り機、ロボット芝刈り機の導入に

対する補助制度を創設できないのか 

(2) 市内業者によって、市道の草刈りの仕上がりに差があると感じる

が、竣工検査の基準を問う 

(3) 町内会の力が落ちている中、草刈りもままならない地域がある。

町内会支援として２町内会以上が共同して草刈り作業を行った場

合、報償費が増額される支援が本年度から実施されているが、現在

の申請状況を問う 

３ 行財政改革について 

(1) 第３次行財政改革プラン（H29～R4）の結果（実績）をどのよう

に分析しているのか。また公表しないのか 

(2) 達成できなかった項目について、要因を問う 

(3) 次期計画は前計画を受け、どのようなコンセプトで進めるのか 

(4) 次期計画の具体的な取組項目を問う 

(5) 公共施設の見直し現状を問う 

４ 高梁市復興計画について 

 (1) 平成 30 年７月豪雨災害を受け、市民の生活再建や生活環境の整

備、経済活動の支援を行うため、高梁市復興計画を策定したが、策

定から５年経過する中、現在の進捗について問う 

(2) 災害からの復旧事業はおおむね完了したと思うが、斎場や玉川地

域市民センターの移転など、復興計画に位置づけられた重要案件の

取組状況はどのようになっているのか 

(3) 災害に強いまちをつくるためには、自主防災組織の結成等、地域

防災力の向上が不可欠と考えるが、現在どのような状況なのか 

５ 小中学生のスポーツの支援について 

(1) 市内の中学生がソフトボール日本代表選手に選出された。練習の

ためピッチングマシン等が必要と感じるが、支援はできないのか 

(2) 屋外にバスケットゴールを常設してほしいと要望があるが設置し

てはどうか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 
  6 番 

 森 上 昌 生 

１ 「かんとり～バス」について 

(1) バス運行の評価、分析に関して 

① 昨年度の空港吹屋直行バスに関する分析、評価はどのようにな

されているか 

② 「かんとり～バス」運行開始後１か月半ほど経過したが、連携

市町の評価と具体的な連携業務は何か 

(2) 本年度改めて、「かんとり～バス」の実証運行が実施されている

が、昨年度の経験はどのように生かされているのか 

  ① 本年度は、アテンダントの採用や、通過地域の紹介映像が放映

されるなど、新たな試みが見られるが利用者の反応はどのような

ものか 

② 「かんとり～バス」のＰＲはどのような方法でされているのか 

③ 本年度はコロナ後のインバウンド観光を期待した運行スケジュ

ールを組んでいるが、どのような反応か 

 (3) 「かんとり～バス」は誰のために運行されているのか 

① 昨年度の利用客の中で、吹屋観光を目的として乗車された人数

は何人か 

② 昨年度の実績は 1,100 万円の予算投入に対し、220 万円の経済

効果とのことだったが、本年度はどの程度の経済効果を見込んで

いるのか 

③ 運行を請け負っている備北バスもかなりの負担を抱えていると

の話だが、事業の丸投げではなく、観光課、観光協会、備北バス

の三者の役割分担が必要ではないのか 

④ この事業の受益者は誰なのか 

２ ピースワンコ・ジャパン西山犬舎について 

(1) ピースワンコ・ジャパン西山犬舎の収容犬の頭数が大幅に増やさ

れるとのことだが、市は認識しているのか 

① 以前、民有地にある犬舎の直下で水質検査を行ったが、かなり

の汚染度であった。今回の収容頭数増加で影響はないのか 

３ 高梁市図書館について 

 (1) 高梁市図書館の現状での利用状況はどのようになってるのか 

 (2) 図書館の開館時間だが、現在の午後９時閉館という設定は妥当な

設定か 

  ① ４階のキッズコーナーの開館時間は午後９時まで必要なのか 

８ 
  8 番 

 石 井 聡 美 

１ 熱中症対策について 

 (1) 高梁市の教育現場における部活動での指針について問う 

 (2) 自転車による遠距離通学の負担を軽減するために電動アシスト自

転車の使用を認めてはどうか。また、購入のための補助をしてはど

うか 

２ 産業振興について 

 (1) 令和３年度、４年度に行ったウェブデザイナー養成講座の成果は

出ているのか 

(2) 来年度以降、同様の施策を行う予定はあるのか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 
8 番 

 石 井 聡 美 

 (3) 市内ＩＴ関連事業者の育成について 

① 市のウェブサイトやポスター・チラシ等のデザインを市内ＩＴ

関連事業者に発注してはどうか 

② 市内商工業者が市内ＩＴ関連事業者にウェブサイトなどを発

注した際に補助金を交付してはどうか 

 (4) コンテンツ関連産業の市内誘致を進めるべきではないか 

３ 今後の市政について 

 (1) 財政状況が厳しい中、これまでの総花的な総合計画を見直し、よ

り焦点を絞った実施計画の見直しを行うべきではないか 

９ 
 10 番 

石 部   誠 

１ マイナンバーカードについて 

 (1) 市民の取得状況及び運用状況について問う 

(2) 「現行の健康保険証廃止」の延期や取りやめについて問う 

２ 新型コロナウイルスの感染状況と対応について 

(1) 市内の感染状況について問う 

(2) 今後の感染拡大防止策と福祉施設や病院、教育現場への支援につ

いて問う 

３ ベビーファースト宣言事業者の水道料金減免について 

(1) 事業の意義と目標について問う 

(2) 現在の状況と評価について問う 

４ ラ・フォーレ吹屋の指定管理と運営について 

 (1) 指定管理者の変更理由について問う 

 (2) 現在の運営や営業状況について問う 

 (3) 指定管理者から市や吹屋地域への要望について問う 

 (4) 指定管理者からの提案を実現するための今後の対応について問う 

５ 「かんとり～バス」の運行について 

(1) 昨年度及び今年度の運行状況について問う 

(2) 今後の計画、目標及び持続性について問う 

10 
  7 番 

 森   和 之 

１ 災害の情報伝達について 

(1) 高梁市大規模水害対策訓練において、今回使用された SLACK につ

いて問題はなかったのか 

(2) 災害対策本部からの情報発信には、SNS からの情報も必要だと考

えるが、情報の精査はどのように行うのか 

２ 鳥獣被害対策について 

(1) 野猪捕獲おりの数を増やすことが必要だと考えるが、補助制度の

見直しは考えられないか 

(2) 有害鳥獣対策係には動物の生態に詳しい職員や狩猟経験豊かな職

員の採用・配置が必要ではないか 

３ 備中たかはし松山踊りについて 

(1) 浴衣を揃えて踊りに参加するグループに浴衣代金の補助は考えら

れないか 
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発言

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

10 
7 番 

 森   和 之 

４ 高齢運転者に対する補助について 

 (1) 高齢運転者に対して、アクセルとブレーキペダルの踏み間違いに

よる事故を防ぐ装置の購入補助をするべきではないか 

５ 猛暑対策について 

 (1) 猛暑の中、野外で業務に従事する市職員には、空調服の着用を推

奨すべきではないか。また市民の空調服購入にあたって少額でも補

助はできないか 

  (2) 消防団の積載車にエアコンが装備されていない。消防団員を守る

ためにも装備を願うがどうか 

11 
14 番 

倉 野 嗣 雄 

１ 耕作放棄地の対策について 

 (1) 本市の農地は、農業者の高齢化と後継者不足等の問題のため耕作

放棄地が増加の一途をたどっている。本市では、どのような対策を

考えているのか 

２ 本市の鳥獣対策について 

 (1) 昨年まで鳥獣の被害がなかった耕地に今年被害が出た。早急に防

護柵を設置したが、補助金の申請では難しいと言われた。緊急の場

合の対応について問う 

３ 道路の管理について 

 (1) 昨今イノシシの被害が多く道路ののり面を掘っているところがあ

る。一夜で小型の重機くらいの掘削量であり、大雨などで道路の崩

壊につながり災害になる危険性がある。市の対応を問う 

 


